



GAZETTE

Amtliches Mitteilungsblatt der Körperschaft und der Stiftung

— Fachspezifische Anlage 5.13 Nachhaltigkeitsprüfung zur Rahmenprüfungsordnung für die fakultätsübergreifenden akademischen Zertifikatsstudien der Leuphana Universität Lüneburg

Fachspezifische Anlage 5.13 Nachhaltigkeitsprüfung zur Rahmenprüfungsordnung für die fakultätsübergreifenden akademischen Zertifikatsstudien der Leuphana Universität Lüneburg

Aufgrund von § 41 Abs. 1 Satz 2 Niedersächsisches Hochschulgesetz (NHG) in der Fassung vom 26. Februar 2007 (Nds. GVBl. S. 69), zuletzt geändert durch Art. 12 des Gesetzes vom 14. Dezember 2023 (Nds. GVBl. Nr. S. 320), hat der Senat der Leuphana Universität Lüneburg am 20. November 2024 die Fachspezifische Anlage 5.13 Nachhaltigkeitsprüfung zur Rahmenprüfungsordnung für die fakultätsübergreifenden akademischen Zertifikatsstudien der Leuphana Universität Lüneburg vom 13. Juli 2011 (Leuphana Gazette Nr. 17/11 vom 02. September 2011), zuletzt geändert am 15. November 2023 (Leuphana Gazette Nr. 14/24 vom 18. Januar 2024), beschlossen. Das Präsidium hat diese Fachspezifische Anlage gem. § 37 Abs. 1 Satz 3 Nr. 5 lit. b NHG am 27. November 2024 genehmigt. Das Präsidium gibt nachstehend den Wortlaut dieser Anlage bekannt.

ABSCHNITT I

Die Regelungen der Rahmenprüfungsordnung für die fakultätsübergreifenden akademischen Zertifikatsstudien der Leuphana Professional School werden wie folgt ergänzt:

Zu § 3:

Das Zertifikatsstudium ist auf Bachelorebene verortet.

Zu § 4 Abs. 1:

Die Regelstudienzeit für das Zertifikatsstudium beträgt ein Semester.

Zu § 4 Abs. 2 und 5:

Das Zertifikatsstudium umfasst 15 CP und besteht aus drei eigenständigen Fachmodule (F) von jeweils 5 CP.

Module im Major Politikwissenschaft: Angebote im Sommersemester

Modul	Inhalt	Semester	Modulanforderungen und Prüfungsleistung	CP	Kommentare
<i>Module</i>	<i>Content</i>				
<p>F1 Nachhaltigkeitsberichterstattung (Z-NP-1)</p> <p><i>Sustainability Reporting (Z-NP-1)</i></p>	<p>Überblick über zentrale EU-Normierungen (CSRD, CSDDD/LkSG, Taxonomie-Verordnung), Regelungen zur Aufstellung in der CSRD, Nationale Vorschriften in Bezug auf die Aufstellung der Nachhaltigkeitsberichte, insb. des HGB und EGHGB, European Sustainability Reporting Standards (ESRS) und Inhalte wesentlicher Einzelstandards (ESRS 1 und 2) sowie themenspezifische ESRS, Kerninhalte der EU-Taxonomie-Verordnung, Besonderheiten wie Schätzungen, Wertschöpfungskette, Stakeholderkreis und European Single Electronic Format (ESEF), Praxisbeispiele zur Erstellung des Nachhaltigkeitsberichts und Einsatz von Nachhaltigkeitssoftware.</p> <p><i>Overview of key EU regulations (CSRD, CSDDD/LkSG, Taxonomy Regulation), requirements for the preparation under CSRD, national regulations regarding the preparation of sustainability reports, particularly HGB and EGHGB, European Sustainability Reporting Standards (ESRS) and contents of significant individual standards (ESRS 1 and 2) as well as topic-specific ESRS, core contents of the EU Taxonomy Regulation, specific features such as estimates, value chains, stakeholder groups, and the European Single Electronic Format (ESEF), practical examples for the preparation of sustainability reports and the use of sustainability software.</i></p>	1	1 Remote-Klausur oder 1 Assignment	5	Pflichtmodul

Modulübersicht Zertifikatstudium „Nachhaltigkeitsprüfung“

Modul	Inhalt	Semester	Modulanforderungen und Prüfungsleistung	CP	Kommentare
<i>Module</i>	<i>Content</i>				
F2 Nachhaltigkeitsanalyse & Due Diligence (Z-NP-2)	Nachhaltigkeitsanalyse: Analyse der Strategie und des Geschäftsmodells des Unternehmens in Bezug auf Nachhaltigkeit, Wesentlichkeitsanalyse nach ESRS; Begriff der Auswirkungen, Risiken und Chancen, Übergangsplan im Bereich Klimaschutz, Due-Diligence-Prozesse zu Nachhaltigkeitsaspekten: Überblick über Sozial- und Umweltstandards nach der CSDDD und dem nationalen LkSG, Verfahren der Sorgfaltspflicht, Ausgestaltung und Aufteilung der Aufgaben und Verantwortlichkeiten der Verwaltungs-, Leitungs- und Aufsichtsorgane des Unternehmens in Bezug auf die Ausübung der Sorgfaltspflicht, Due-Diligence-Prozess des Unternehmens im Hinblick auf die Ermittlung der Auswirkungen, Risiken und Chancen und die Bewertung von deren Wesentlichkeit, Prozess der Erstellung der Nachhaltigkeitsberichte	1	1 Remote-Klausur oder 1 Assignment	5	Pflichtmodul

Fortsetzung Modulübersicht Zertifikatstudium „Nachhaltigkeitsprüfung“

Modul <i>Module</i>	Inhalt <i>Content</i>	Semester	Modulanforderungen und Prüfungsleistung	CP	Kommentare
<i>Sustainability analysis & due diligence (Z-NP-2)</i>	<i>Sustainability analysis: Analysis of the company's strategy and business model in relation to sustainability, materiality analysis according to ESRS; the concept of impacts, risks, and opportunities, transition plan in the area of climate protection, due diligence processes regarding sustainability aspects: overview of social and environmental standards according to CSDDD and national LkSG, procedures of due diligence, design and division of tasks and responsibilities of the company's administrative, management, and supervisory bodies concerning the exercise of due diligence, the company's due diligence process in identifying impacts, risks, and opportunities and assessing their materiality, the process of preparing sustainability reports.</i>				

ABSCHNITT II

Diese Fachspezifische Anlage tritt am Tag nach ihrer hochschulöffentlichen Bekanntmachung im Amtlichen Mitteilungsblatt der Leuphana Universität Lüneburg (Leuphana Gazette) in Kraft.

